



Claudia no ve afectación en revisión de T-MEC por dimisión del canadiense; "no nos vamos a engarzar en debate": Ebrard; expertos ven presión para negociar |

No ha recibido invitación por investidura de Trump

Claudia descarta daños al T-MEC por dimisión

LA PRESIDENTA asegura que habrá diálogo con el magnate tras aval de su equipo; confirma diferencias con el exembajador de EU, Ken Salazar, por reforma judicial y detención de *El Mayo*

| Por Ulises Soriano

ulises.soriano@razon.com.mx

Claudia Sheinbaum, Presidenta de México, dio a conocer que aún no ha recibido invitación para asistir a la toma de posesión de Donald Trump, sin embargo, señaló que esperará a la aprobación del equipo para tener una comunicación.

Sobre la toma de protesta de Trump y su asistencia, comentó: "Hasta ahora, no hemos recibido invitación. Recibió invitación la Embajada Mexicana en EU, como Embajada, pero no sabemos si habrá representantes de jefes de Estado o no".

Consideró que esperará a que el republicano asuma la Presidencia para tener una comunicación hasta que su equipo sea aprobado por el Senado: "Desde el principio nos dijeron en el equipo del presidente Trump, para poder hacer esta comunicación, estaría esperando su aprobación, vamos a esperar".

**EL
DATO**

KEN SALAZAR fue nombrado como embajador de Estados Unidos en México por la administración del presidente Joe Biden, en el mes de junio del 2021.

"Recuerden que ellos tienen que aprobar a su equipo en el Senado de la República en Estados Unidos. O sea, para que el secretario, el canciller, el secretario de Relaciones Exteriores pueda tener un contacto con el secretario de Estado de los Estados Unidos tiene que ser aprobado por el Senado", afirmó.

También, aseguró que la dimisión del primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, no afectará el T-MEC.

Luego de la renuncia de Trudeau y la posible llegada del líder del Partido Conservador, Pierre Poilievre, aseguró la mandataria federal: "No creo que vaya a ocurrir algo con el tratado, es decir, Canadá, Estados Unidos y México se han beneficiado mucho del T-MEC. Estados Unidos se beneficia de lo que se produce en México. No es un asunto de competencia, como lo he dicho, sino de complementariedad, igual Canadá".

Señaló que la revisión del T-MEC será hasta el 2026 y dijo: "Esperamos, pues, que entonces se revise".

ADMITE DESENCUENTROS. La jefa del Ejecutivo federal reconoció que al final de la administración del embajador estadounidense, Ken Salazar, hubo "desencuentros" en la relación por sus comentarios sobre la reforma al Poder Judicial, pero también por no haber ampliado la información de la detención de Ismael *El Mayo* Zambada.

"En el último periodo hubo desencuentros con el embajador, uno de ellos fue el tema del Poder Judicial porque un día lo aplaudió y otro día lo reprobó, no sabíamos realmente cuál era su posición". "¿Por qué debe opinar el embajador de EU sobre un asunto que le compete a México?".

Agregó que se puso en pausa la relación con el embajador durante el sexenio anterior, pero no fue así con la relación bilateral: "La relación bilateral es de muchísimos temas, de migración y de seguridad; pero también cultural amistosa, de los mexicanos y mexicanas que viven allá y del millón de estadounidenses que viven en México. En el sexenio del expresidente López Obrador se puso en pausa la relación con el embajador, pues tuvo que ver con la detención de un narcotraficante en Sinaloa, nunca quedó claro, y no ha quedado claro de cuál fue la participación de Estados Unidos. Si nosotros tenemos algo que proteger, es que somos un país independiente y soberano; entonces, es importante que ese tema se aclare. Si hubo un alejamiento con el embajador, pero no de las relaciones; es lo mismo que con España", finalizó la Presidenta.

16

Años tiene de vigencia el T-MEC actualmente